

|                        |                                     |
|------------------------|-------------------------------------|
| <b>Thema:</b>          | Vorstandssitzung Landesjugendbeirat |
| <b>Verantwortlich:</b> | f. d. Protokoll: Markus Seunig      |
| <b>Ort:</b>            | ÖVP, Karmeliterplatz 6              |
| <b>Zeit</b>            | 17 – 19:30 Uhr                      |
| <b>Datum:</b>          | 27. April 2017                      |

## Teilnehmende (ohne akad. Titel)

Legende: ✓ anwesend; ¥ abwesend, ✘ entschuldigt

|                                       |   |   |   |
|---------------------------------------|---|---|---|
| Stephan Schneider (JVP)               | ✓ | Olivia Mühlbacher (SJ)                  | ✓ |
| Martin Hohl (Kath. Jungschar)         | ✓ | Lucia Stockner (Kath. Jugend)           | ✘ |
| Patrick Lackner (RK-Jugend)           | ✘ | Stephie Schebesch (Kath. Jungschar)     | ✘ |
| Markus Seunig (JEF)                   | ✓ | Petra Ehgartner (Naturfreundejugend)    | ✘ |
| Tanja Bernhardt (ÖGJ)                 | ✘ | Bettina Resch (Landjugend)              | ✓ |
| Ursi Modersohn (Pfadis)               | ✓ | David Knapp (Landjugend)                | ✓ |
| Amir Mayer (Kinderland)               | ✓ | David Erhold (Junge Grüne)              | ✓ |
| Christoph Purgstaller (Kinderfreunde) | ✓ | Christoph Grasegger (JEF)               | ✓ |
| Susanne Plank (Naturschutzjugend)     | ✓ | Carola Ponjevic (Muslim. Jugend)        | ✓ |
| Mohammed Attia (Muslimische Jugend)   | ✓ | Peter Kirchengast (Feuerwehrjugend)     | ¥ |
| Manuel Fleck (RFJ)                    | ✘ | Dominik Knes (Evang. Jugend, Präsidium) | ✓ |
| Jürgen Angerer (RFJ)                  | ✓ | Erika Saria-Posch (LJB)                 | ✓ |
| Mayer Robert (Trachtenjugend)         | ✓ | Stefan Hausberger (MV)                  | ¥ |
| Lorenz Hafner (Alpenvereinsjugend)    | ✓ | Daniel Gmeilbauer (Kolpingjugend)       | ✓ |
| Paul Leonhardt (Alpenvereinsjugend)   | ✘ | Astrid Riegelnegg (LJB)                 | ✓ |
| Carola Ponjevic (Muslimische Jugend)  | ✓ | Dario Tabatabai (Komm. Jugend)          | ✓ |
| Hannes Erlacher (Sportunion)          | ✓ | Thomas Brunner (Blasmusikjugend)        | ✘ |
| Melanie Gröbl (Evang. Jugend)         | ✘ | Bernd Andersson (AFS)                   | ¥ |

Graz, am 12. April 2017

**Herzliche Einladung  
zur Vorstandssitzung des Steirischen Landesjugendbeirates  
inkl. Vernetzungstreffen mit Regionalen JugendmanagerInnen**

**Ort: ÖVP Steiermark, Kaminsaal, Karmeliterplatz 6, 8010 Graz  
Donnerstag, 27. April 2017, 17-19:30 h**

**17 h Vorstandssitzung (intern)**

Tagesordnungspunkte:

- Eröffnung, Begrüßung und Durchsicht der Tagesordnungspunkte sowie Genehmigung des Protokolls vom 9. Februar 2017
- Das neue Fördermodell des Landes Steiermark für verbandliche Jugendarbeit  
Eure Feedbacks – wie geht's euch?
- Die Bedeutung des Landesjugendbeirates in der zukünftigen Förderabwicklung  
(aufgrund des neuen Fördermodells ändert sich auch Arbeit und Struktur des Landesjugendbeirates – beispielsweise gibt es keine Projektbesprechungen mehr,... und ein stärkerer Fokus kann auf sinnvolle Serviceangebote gelegt werden)
- Neuigkeiten aus dem Präsidium -  
Neuigkeiten aus den Mitgliedsorganisationen und Allfälliges

**18-ca. 19:15 Uhr – Vernetzungstreffen mit Regionalen JugendmanagerInnen**

- Vorstellung der Zielsetzungen des Regionalen Jugendmanagements und der Schnittstellen zur verbandlichen Jugendarbeit in den Regionen
- Brainstorming „Wie können wir die steirische Jugendarbeit gemeinsam stärken?“  
Ideenfindung für mögliche Veranstaltungen / Kampagnen etc.
- Anschließend ab ca. 19:15 Uhr:  
Gemütlicher Austausch bei Speis und Trank!  
Vernetzungsmöglichkeit – ua. mit den regionalen JugendmanagerInnen

Wir freuen uns auf Euer Kommen!

*Das Präsidium des Landesjugendbeirates*

## **Protokoll Vorstandssitzung LJB Steiermark:**

### **TOP I: Begrüßung und Vernetzung**

Astrid R. begrüßt im Namen des Präsidiums die anwesenden Vorstandsmitglieder und skizziert den Ablauf der Vorstandssitzung. Kurzer Rückblick auf die letzte Sitzung von 9. Februar 2017 und Genehmigung des Protokolls mit einer Enthaltung. Dominik K. leitet ein Spiel an mit dem sich die Vorstandsmitglieder ver-NETZEN können.

### **TOP II: Fördermodell**

Feedbackrunde zum neuen Fördermodell des Landes Steiermark. Die erste Tranche der Förderungen 2017 wurde überwiesen und erste Verbände konnten den Eingang auf den Konten bestätigen. Zur Präsentation des Fördermodells hat am 18. April eine Pressekonferenz mit Landesrätin Lackner stattgefunden, bei der Astrid R. (Präsidium LJB) und Daniel S. (PPÖ) die verbandliche Jugendarbeit vertreten haben.

Die Versicherung verzögert sich weiter und wird erst im Sommer zum Tragen kommen. Jene Verbände, die deshalb eine Zwischenlösung eingehen mussten, bitte direkt mit Christa Z. über die Modalitäten der Abrechnung sprechen.

Anregungen von den Vorstandsmitgliedern sind die einfachere Gestaltung der Formulare, ein einheitliches Formular und die Sichtbarmachung der Version des Formulars, um sicherzugehen nicht eine alte Version zu verwenden. Erika wird die Anregungen an Christa Z. weitergeben.

Offene Fragen bleiben bezüglich der in den Projektförderverträgen genannten Auflage zum Besuch des Strategieworkshops (Wann? Wo? Was?), zum Abrechnungszeitraum und zu den Berichtsformularen, die noch nicht vorliegen. Erika wird bei Christa Z. diesbezüglich nachfragen.

### **TOP II: Position des Landesjugendbeirats**

Astrid R. präsentiert kurz und knapp die Geschichte des Landesjugendbeirats und die Auswirkungen des neuen Fördermodells auf die Rolle des LJB als gesetzliche Interessensvertretung der verbandlichen Jugendarbeit. Die wichtigsten Auswirkungen des neuen Fördermodells sind, dass kein fiktiver Fördertopf mehr existiert und die

Projektfördersitzungen, mangels Projekten, wegfallen werden. Für das Präsidium ergibt sich daraus die Notwendigkeit das Profil des LJB nachzuschärfen.

Diskussion im Vorstand über die Rolle des Landesjugendbeirats bisher und in Zukunft sowie die Auswirkungen auf die Vollmitglieder. Susanne P. findet es wichtig, die Position gegenüber dem Land zu klären und in welcher Form der Landesjugendbeirat in Zukunft in die Fördervergabe eingebunden wird. Ziel für das Präsidium ist es, neue Routinen im Jahresablauf festzulegen und den Landesjugendbeirat als Schnittstelle zwischen dem Land und den Mitgliedsorganisationen zu positionieren.

Um alle interessierten Vorstandsmitglieder und Vertreter\_innen der Mitgliedsorganisationen einzubeziehen wird eine Arbeitsgruppe gegründet, die bis zum Sommer das Leitbild und die Aufnahmekriterien diskutiert wird. Der Abschluss dieses Prozesses soll noch vor der Jahreshauptversammlung, ein Antrag auf Vollmitgliedschaft liegt bereits am Tisch, abgeschlossen sein.

#### **TOP IV: Neuigkeiten aus dem Präsidium und Allfälliges**

Für die Organisationen die Ferienwochen anbieten wird von Erika ein Vernetzungstreffen ausgeschrieben. Alle weiteren Informationen folgen. Für die drei kommenden Workshops der Reihe „Ehrenamt neu gedacht“ sind noch wenige Plätze frei, bitte bei Erika anmelden.

Aus den Mitgliedsorganisationen:

20.05.2017 Jubiläumsfeier 110 Jahre Pfadfinder und Pfadfinderinnen in Graz

17.06.2017 Fastenbrechen mit der Muslimischen Jugend, Einladung folgt

24.06.2017 Jungscharfest 2017 im Stift Voralpe

01.07.2017 Festival der Evangelischen Jugend in Graz, Einladungen folgen

#### **Vernetzungstreffen mit den Regionalen Jugendmanager\_innen**

Vorstellung der anwesenden Jugendmanager\_innen und Präsentation über die Rolle und Aufgaben in den sieben steirischen Großregionen. Die Jugendmanager\_innen fungieren als Schnittstelle zwischen dem Land Steiermark, dem Regionalmanagement, den Jugendlichen in den Regionen, der offenen Jugendarbeit und der verbandlichen Jugendarbeit.

Jugendorganisationen und Ortsgruppen können sich mit Projektideen, Fragen zu möglichen Förderungen und für Unterstützung bei der Kontaktaufnahme mit Entscheidungsträger\_innen melden.

Kurze Vorstellung der anwesenden Jugendorganisationen und Möglichkeit für Fragen.

## **Brainstorming „Wie können wir die steirische Jugendarbeit gemeinsam stärken?“**

Ideenfindung für mögliche Veranstaltungen / Kampagnen

Bildung von vier Gruppen und Austausch zwischen den Jugendmanager\_innen und den Vertreter\_innen der Mitgliedsorganisationen.

- Jugend-Gemeinderät\_innen
- Präsentation von Jugendorganisationen auf Bildungsmessen in den Regionen
- Zusammenarbeit von Jugendarbeit und Regionalmanagement (LEADER-Regionen)
- Aktionstag Ehrenamt in Bundesschulzentren
- Wettbewerbe (Schwerpunkt Kreativität, Sport, Film usw.)
- Zusammenarbeit mit lokalen und regionalen Medien
- Gemeinsames Filmprojekt zur verbandlichen Jugendarbeit
- Veranstaltungen in jeder Region am selben Tag (Tag des Ehrenamts?)
- Jugendangebote in der Region gemeinsam präsentieren
- Freizeitangebote in den Regionen
- Eventcharakter einer solchen Veranstaltung (Angebote der Verbände zum Ausprobieren)

## **Abschluss und Austausch bei Speis und Trank**

Astrid R. bedankt sich für die Teilnahme an der Vorstandssitzung, den Jugendmanager\_innen für ihren Besuch und der JVP für die Zurverfügungstellung der Lokation sowie Speis und Trank.